

Les jobs d'été solidaire agriculteurs étudiants suivent le bon sillon

12/8/22

LANDES

N° 2998

p 11

■ Emploi - Le GE 4 Saisons, la MFR d'Aire-sur-l'Adour et l'association Pimao ont reconduit avec succès l'opération à destination des étudiants.

Le 21 juillet dernier, le groupement d'employeurs (GE) 4 Saisons du Houga organisait une réception à la Maison familiale rurale d'Aire-sur-l'Adour en présence des partenaires de l'opération solidaire envers les étudiants d'Occitanie et Nouvelle Aquitaine, saisonniers durant la campagne de castration. À l'issue d'une réflexion avec l'association gersoise Pimao, début 2021, les porteurs du projet avaient proposé à 50 étudiants aux ressources financières impactées par la crise sanitaire, un job d'été exonéré de toutes charges en pension complète.

Confronté à des problématiques de recrutement, de mobilité et de logement pour ses salariés saisonniers et soucieux d'améliorer leurs conditions d'accueil et de travail, le groupement d'employeurs a renouvelé en 2022 cette initiative soutenue financièrement par les Régions Nouvelle-Aquitaine et Occitanie. Ainsi,

durant 3 semaines, du 7 au 27 juillet, 65 étudiants, issus des deux régions, ont été accueillis à la MFR d'Aire-sur-l'Adour, partenaire historique du GE, dans le but de renforcer les équipes en place intervenant auprès de 50 exploitations agricoles adhérentes sur une superficie de 980 hectares (+ 10 exploitations et + 255 ha sur 2021).

Pour les déplacements sur les chantiers, le groupement a mis en place un partenariat avec l'Institut médico-éducatif du Houga. Quatre véhicules non utilisés durant la période des vacances scolaires ont ainsi pu être utilisés.

Une initiative gagnante

Lors des prises de paroles, les co-présidents de 4 Saisons, Sylvie Robin et Gérard Pargade, évoquaient la satisfaction des différentes parties et l'implication des chefs d'équipe dans l'encadrement de coéquipiers. Ils saluaient la réussite de cette seconde campagne qui avait fédéré plusieurs partenaires et concrétisé une initiative doublement gagnante.

Pour les 50 adhérents agriculteurs rencontrant des difficultés de recrutement sur cette période de castration, la mise en place de cette initiative au service d'une culture majeure pour le territoire accroît l'attractivité de l'emploi saisonnier et estompe les freins de mobilité et d'hébergement saisonnier auxquels le territoire est confronté.

Pour les 65 étudiants, le fait de bénéficier d'un logement et d'une restauration



Ici aux côtés de Gérard Pargade et Sylvie Robin, co-présidents du groupement d'employeurs, Bernard Malabirade, président de la chambre d'agriculture du Gers, a souligné l'intérêt de cette initiative.

// Photo G. D. - Le Sillon

Initiative
doublement
gagnante

petit-déjeuner, panier-repas du midi, repas du soir) proposée par la MFR, moyennant une participation financière de 10 € par jour, a également été très apprécié. « C'est vraiment un bonus pour les étudiants de profiter d'un logement en chambres collectives. Le confort et la récupération sont bien meilleurs qu'un hébergement sous tente », souligne l'un des responsables. De

fait, une amélioration qualitative pour des travaux physiques rendus plus pénibles encore sous les fortes chaleurs.

Vice-président de la communauté des communes d'Aire-sur-l'Adour, composée de douze communes landaises et dix gersoises, et adhérent au GE 4 Saisons, Gilles Dehez rappelait l'importance du maïs semences dans la vie économique

des structures agricoles du territoire. Aux étudiants qu'il félicitait pour cette réussite collective, Bernard Malabirade, président de la chambre d'agriculture du Gers, rappelait que « l'agriculture, monde du vivant touchant de nombreux domaines est en recherche de compétences et de main-d'œuvre avec la perspective de belles carrières... »

Gilbert Delahaye